

TEMA: Alimentación

SUBTEMA: México incrementar exportaciones

REFERENCIA: Guerrero, K. (3 de noviembre de 2020) México busca incrementar exportaciones de frutas, hortalizas y legumbres a Países Bajos. *El Universal*.

Recuperado de <http://bit.ly/2WGY3fi>

NOTA:

México busca incrementar exportaciones de frutas, hortalizas y legumbres a Países Bajos

México propuso al gobierno de Países Bajos implementar el “Plan Hortícola 2030” para aumentar la exportación de frutas, hortalizas y legumbres en beneficio de la seguridad alimentaria y competitividad en el comercio entre ambas naciones.

Durante la “Misión Comercial Virtual de Horticultura”, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, planteó al Ministerio de Agricultura, Naturaleza y Calidad de los Alimentos de Países Bajos acrecentar la cooperación tecnológica y el intercambio comercial para “usar menos tierra e insumos, reducir el impacto ambiental y revertir el déficit comercial agrícola”.

“México y Países Bajos son socios naturales y existe un potencial para trabajar en una agenda de cambio hacia la economía circular de la agricultura, toda vez que el futuro de la alimentación de la humanidad depende de evitar el agotamiento del suelo y del agua, y la reducción de nutrientes y uso de químicos y antibióticos para avanzar hacia sistemas de producción totalmente sostenibles”, dijo.

Informó que las exportaciones agroalimentarias de México a la Unión Europea representan el cuatro por ciento de las ventas exteriores totales, donde Países Bajos

es el más representativo ya que absorbe una cuarta parte del comercio y es el país con más inversión extranjera directa en México en las industrias de bebidas y tabaco.

Afirmó que esta misión posibilitará alianzas estratégicas de inversión en el sector agrícola y hará frente al mercado global, con el aprovechamiento de la revolución digital en agricultura, genómica, tecnología, en la que Países Bajos es líder mundial.

En el encuentro participaron la ministra de Agricultura, Naturaleza y Calidad de los Alimentos de Países Bajos, Carola Schouten; el embajador de Países Bajos en México, Wilfred Mohr, y el representante de México en aquella nación, José Antonio Zabalgoitia, entre otros.

COMENTARIO

La alianza de exportaciones agrícolas con los Países Bajos, tiene como fin, acrecentar la cooperación tecnológica y ampliar el cambio comercial a través de un intercambio de conocimientos en las tendencias del sector de hortofrutícola mexicano, mientras que las empresas nacionales obtienen información útil para la modernización del campo.

Según datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)¹ en 2019 el sector hortícola mexicano representó más de 14 mil millones de dólares con 2.3 millones de hectáreas y una producción cercana a los 40 millones de toneladas. Apenas el año pasado México se posicionó dentro del ranking de las 10 mayores

¹ Sader. (2020). Realizan Misión Comercial Virtual de Horticultura orientada a potenciar la cooperación tecnológica y ampliar el intercambio comercial entre ambas naciones. Recuperado de <http://bit.ly/3qeRcad>

economías exportadoras de productos agroalimentarios a nivel mundial, demostrando el constante crecimiento en la agricultura que se fortalece para el abastecimiento en sus relaciones comerciales.

El papel del campo en la economía nacional como generador de empleos y principal elemento para alcanzar la seguridad alimentaria, hace imprescindible su constante mejoramiento con tecnología que asegure su preservación y sostenibilidad, acciones colaborativas con organismos internacionales brindará oportunidades en la innovación y crecimiento del comercio en este sector.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas